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金埔园林股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

投资者关系活
动类别 

 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称
及人员姓名 

华泰证券：黄颖 

开源证券：齐东、胡耀文 

中金公司：孔舒 

国联证券：高远 

德邦证券：王逸枫 

时间 2023 年 3 月 16 日上午 10:30-12:30 

地点 金埔园林股份有限公司三楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

总经理：刘殿华 

董事会秘书：刘标 

证券事务代表：刘明 

证券法务部副经理：杨雨 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

本次投资者关系活动以现场及线上调研的方式进行。公司接
待人员与调研人员进行了沟通交流，主要内容如下： 

 

1、公司的核心竞争力是什么？ 

公司践行“绿水青山就是金山银山”的发展理念，以公

园城市建设为核心，创建了“水、路、绿、景、城”五位一
体城市生态环境整体提升运营模式，为城乡建设绿色发展提

供“研发—设计—施工—运营“全产业链一站式服务。 

核心竞争力体现在两大方面： 

一是公司在实践中形成了“水、路、绿、景、城”五位

一体城市生态环境整体提升业务模式，专注于中小城市，助

力县域经济发展，差异化的经营模式为公司提供了一个稳定

的业务来源。该类型项目一般规模较大，可根据地方政府财

力分期（3-5 年）滚动实施。同时该业务模式会使公司与客户

产生较强的粘性，有助于公司持续稳定的获得订单。此模式

获得“2019 年江苏省企业管理现代化创新成果一等奖”、

“2020 年全国企业管理现代化创新成果二等奖”； 

二是公司全产业链一站式服务能力可以满足客户多方

位的需求。公司 2022 年获批设立国家级博士后科研工作站，

与南京农业大学、南京林业大学分别设立产业研究院，持续

推进产学研结合和科研创新。公司拥有超 150 人的设计师团



队，完善的设计业务资质，助力公司设计施工一体化业务及

城市生态环境整体提升业务。另外公司拥有行业内较齐全的

设计、施工资质，打造了一支高效合作的团队，能够很好的

把客户的需求落地成现实。 

 

2、针对未来拓展新的县域市场，城市生态环境整体提升项目
所需要的设计人员配比规划是怎么样的？ 

目前公司设计人员有 150 多人，未来金埔设计院自身的

主要任务是打造设计合作平台，主抓项目前端的策划、规划、

方案设计，抓住最核心的内容，其它辅助设计工作可以通过

分包的形式交由其他合作单位完成。这样既可以控制固定人

员成本，又可以保证及时完成设计任务。 

 

3、公司有哪些人员参与市场拓展？ 

公司的市场中心部门负责市场的拓展，城市生态环境整

体提升业务由公司内部的城乡发展研究院、设计院、投融资

团队一起配合进行业务拓展。 

 

4、城市生态环境整体提升项目的施工管理人员是怎样配备

的？ 

根据项目的规模及施工进度要求来配备施工管理人员，
参考标准是人均 500 万元产值。 

 

5、工程业务订单工程款的支付节奏是怎样的？ 

园林绿化行业项目周期较长，除了建设期，建成竣工之

后还有 1-2 年的养护期，整体回款周期也较长，同时不同的

项目类型、不同的业务区域，工程款支付的方式也是不一样

的。部分工程项目有预付款，工程施工过程中有进度款，大

部分应收工程款能够在 2-3 年内完成回款。 

 

6、未来的城市生态环境整体提升业务拓展的县城数量目标

是多少？ 

全国 2800 多个县级中小城市，目前公司能够为 10 多个

县级城市提供服务，未来将根据公司的资金情况、设计和施

工管理人员的配备等计划每年对外拓展 2-3 个县城，预计

2030 年可实现 30 个县城的目标市场。随着经济的发展，社

会的进步，人们审美观念的变化，老百姓对生活环境要求的

提升，已进行过环境整体提升业务的县城也将会迎来新一轮

的改造和提升，这也为公司继续服务创造了机会。 

 

7、生态环境整体提升业务后期设计师驻场服务人数需要多

少？ 

后期驻场服务的设计师配备大概 5 人左右，随着服务项

目数量的增加，设计人员的数量要求也在增加，公司也在采



取措施，保障项目的设计师需求。 

 

8、同行业其他公司是否会复制公司的业务模式，对公司造成

影响？ 

公司的业务模式已经在招股书等文件中公开披露，不担

心同行业复制公司的业务模式，主要基于以下三点：一是全
国有 2000 多个县城，目前公司服务覆盖的城市数量还比较

少，市场空间足够大，可以容纳多家企业参与；二是城市生

态环境整体提升业务，不仅要有较强的工程施工能力，还需

要强大的科研、设计能力做支撑，也需要实践的磨合，很难

在短期内形成竞争力；三是公司积累了十多年该类型业务的

经验，培养了一大批专业人才，已经服务的城市已经形成了

实实在在的业绩，有较好的口碑，具备先发优势。 

 

9、城市领导人换届对项目实施是否存在影响？ 

我们在从事城市生态环境整体提升业务的城市已经持

续服务了很多年，经历过政府领导的换届。领导换届后，会

存在一定时期的磨合期，但是基于我们对每个合作城市的全

面深入了解，基于我们的方案优势，基于已实施项目的质量、

口碑，公司的竞争优势还是比较明显的，因此也能够得到新

一届政府领导的认可，所以整体来说政府领导换届一般不会
对公司项目的实施产生重大不利影响。 

 

10、公司的规划业务是否涉及控规调整，红线的变化及征地

拆迁的事项等？ 

一般情况下我们不会改动城市的规划，只是在城市已有

的大的规划的框架下细化景观部分的规划、进行具备实际操

作性的设计。部分整体提升项目会涉及征地拆迁，但这部分

工作会由政府负责，公司不从事征地拆迁方面的业务。 

 

11、很多地方或者片区开发业务，会由央企进来做规划和开

发，公司有无跟大的央企合作，通过这种方式来拓展业务？ 

公司跟部分央企有过合作，但整体占比较低，公司具备

从规划到设计到施工到养护的全产业链一站式服务能力，业

务拓展还是以中小城市的城市生态环境整体提升业务为主，

以自主拓展为主，公司也注重合作平台的建立，未来也会重

视与其他企业的合作。 

 

12、是否存在地产项目应收账款滞后影响？ 

公司地产景观的业务占比总体较少，参与的项目基本都

能够按照进度回款。 

 

13、项目毛利率是否还有提升空间？ 

公司也在采取措施，探索提升毛利率的有效途径：一是



凭借多年积累的经验，在设计、采购、管养等方面持续不断

的优化，在保证项目质量的前提下，通过降低成本、优化方

案等方式寻找利润提升点；二是公司依托国家级博士后工作

站和与高校建立的科研合作平台，在科研方面持续投入，致

力于通过科技赋能，提升苗木的成活率，降低养护成本；三

是公司业务拓展力度持续加大，未来可通过规模效应来提高
毛利率。 

 

14、目前在手订单及一季度订单多少？ 

根据已公告的经营数据，2022 年公司中标及新签订单约

20 亿元，2022 年末在手订单约 18 亿元。2023 年一季度新签

订单量符合预期，将在下个月的经营情况简报中披露，请及

时关注。 

 

15、园林绿化项目结转周期会在一年内吗？ 

项目的结转周期受多个因素影响，一是项目规模的大

小，有的项目结转周期在一年以内，部分大项目结转周期会

超过 1 年，甚至到 2-3 年；二是部分项目会涉及征、拆迁，

也会延长一些时间。 

 

16、城市生态环境整体提升业务是否还有当地其他公司参
与？ 

公司致力于建设项目合作平台，努力打造和谐共进的全

产业链生态圈，部分项目会与地方上有实力的企业合作，发

挥各自优势，共同为业主做好服务。 

 

 

附件清单（如

有） 

 

无 

 

日期 2023 年 3 月 17 日 

 


